
Memorias da Reunião que ocorreu no dia 21/02/2017, das 13h30 às 17h07, por meio de 
webconferência.

1 - Grupo de Pesquisa - Aprovação de novos grupos 
Foram apresentados pelo Pró-Reitor, Cladecir Schenkel, nove propostas de abertura de grupos de 
pesquisa vinculados ao IFC, com os dados: Nome do Grupo, Líder, campus, Recomendação do 
Relator, Coordenador de Pós-Graduação, Michel Silva, e justificativa. Foi votado da seguinte 
forma: 4 grupos foram aprovados (EQA – Engenharia e Química de Alimentos; GPGS – Grupo de 
Pesquisa sobre Gênero e Sexualidade; GPTER – Grupo de Pesquisa em Tecnologia, Esporte e 
Reabilitação; Grupo de Pesquisa em Vigilância Sanitária, Inspeção e Tecnologia de Alimentos); 2 
aprovados com a condição de corrigir as inconsistências (Ciências e Desenvolvimento Social; 
Aquicultura e Zootecnia de Precisão); e 3 não aprovados (GPRCOM – Grupo de Pesquisa em Redes
de computadores; CSL – Ciências Sociais & Linguagens; Sistemas Dinâmicos).
2 – Sistema SiGAA Pesquisa – CV Lattes
Foi explicado que os editais das bolsas PIBIC's e PIBITI ainda não estão utilizando o Módulo 
Pesquisa do SIGAA, pois o mesmo ainda não está em plena operação. Para poder entrar em 
operação, há necessidade de que todos os pesquisadores cadastrem os seus CV Lattes no sistema, o 
que ainda não foi finalizado. Por esta razão, optou-se em realizar todo o processo manualmente 
mais este ano, para não corrermos o risco de não conseguir concluir todos os trabalhos relativos ao 
edital até o prazo para cadastramento dos bolsistas, junto ao CNPq, para o novo período 
(agosto/2017 a julho/2018).
Foi solicitado ampla divulgação nos campi para que os pesquisadores façam a importação e 
validação do Currículo Lattes na plataforma SIGAA, conforme manuais disponibilizados pela DTI 
e disponíveis no sistema.
Informou-se, ainda, que a pretensão é utilizar o sistema com ao menos um edital no ano corrente, 
com vistas a promover uma familiarização com a plataforma.
3 – Editais (PIBIC, EM, Af, PIBITI) 
Schenkel iniciou apontando o aumento das cotas de bolsas do CNPq que o IFC obteve no fim de 
2016, para aplicação a partir de janeiro/17. A cota do PIBIC aumentou de 8 para 10 bolsas; do 
PIBIC-Af manteve 2 bolsas; do PIBIC-EM aumentou de 42 para 50 bolsas; e do PIBITI foi de 16 
para 20 bolsas, reestabelecendo a cota de 2014/2016.
Além disso, comunicou que o motivo da antecipação da publicação dos Editais para as cotas de 
2017/2018, se deu em função do baixo retorno dos avaliadores dos projetos no ano passado. Assim, 
teremos maior tempo hábil para garantir o número mínimo de avaliações previstas para cada 
projeto.
Alertou, ainda, os coordenadores de pesquisa e inovação para observem o item “3.1.7 Apresentar 
projeto de pesquisa com viabilidade técnica e financeira, aprovado pela CAP e com a anuência, 
mediante a assinatura no formulário, do Coordenador de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação e do 
Diretor-geral do Campus” dos editais 20, 21 e 22/2017, pois, a partir da assinatura do coordenador 
de pesquisa no projeto, o mesmo é compreendido pela Pró-Reitoria como aprovado pela CAP. 
Ressaltou que não foi inserido um período no cronograma dos editais para a referida avaliação pelas
CAP para dar maior liberdade de organização a cada campus.
4 – Edital para cadastro de reserva (setembro) e atualização de normas. 
Inicialmente, foi foi justificada a razão pela não abertura de um edital para fins de cadastro geral de 
projetos em razão de: a) indisponibilidade do Módulo Pesquisa do SIGAA; b) impossibilidade de 
usar o cadastro para fins de validação dos PTDs dos docentes; c) limitações impostas pelas normas 
da pesquisa, especialmente, a exigência de titulação mínima de mestre prevista na Resolução 
070/2013 para a submissão de projetos de pesquisa. Estes motivos inviabilizaram, neste início de 
ano, a abertura de um edital de cadastro de reserva.
Pretende-se publicar em setembro ou outubro de 2017 um edital específico para cadastro de reserva 
de projetos para o ano de 2018, tanto para a validação dos PTDs como para fins dos campi 
utilizarem o ranqueamento para a concessão de bolsas/recursos.



Antes, porém, há necessidade de revisar as normas de pesquisa vigentes no IFC, tanto para adequá-
las ao novo marco legal da ciência, tecnologia e inovação, instituído por meio da Lei n°.  13.243, de
11/01/2016, em fase de regulamentação, quanto para harmonizá-las com outras normas 
institucionais, tais como, a que disciplina o trabalho docente na instituição.
5 – Editais de participação, publicação, eventos e APL (parceria PROEX) 
Informou-se que o edital de participação em eventos (apresentação de trabalhos) deverá ser 
publicado até sexta-feira desta semana, isto é 24/02/2017. Que haverá redução nos valores 
disponibilizados, passando de R$13.500,00 aplicado em cada um dos 4 períodos no ano de 2016, 
para R$ 10.000,00 em 2017. Haverão mudanças mais significativas na Modalidade A (Extensão), 
quanto aos eventos, períodos e critérios a serem contemplados.
O edital referente a Auxílio a Publicação deverá sair no máximo até o fim da semana que vem, 
03/03/2017, ainda faltam fechar os valores em função do orçamento da PROPI e PROEX. Além 
disso, o auxílio à impressão livros deverá ser substituída por custeio das despesas de editoração para
publicação em formato digital;
O Edital para auxílio a eventos realizados nos campi deverá ser publicado até o final de março de 
2017.
Quanto ao edital APL, foi informado que no momento o IFC está no aguardo de resposta da 
FAPESC, para saber se fecharemos nova parceria para o edital APL para o ano de 2017 (reedição do
Edital FAPESC/IFC 02/2015). Assim como nós, a FAPESC também está com o orçamento 
indefinido e limitado para o ano de 2017. A vantagem para o IFC nesta parceria é que, após 
aprovado os acordos, a cada 1 real investido pelo IFC, a FAPESC investe mais 1 real, o que 
possibilita contemplar um número maior de propostas. Caso não dê certo essa parceria, a PROPI e 
PROEX estudam lançar edital próprio para vigência no segundo semestre de 2017, o que dependerá 
também da disponibilidade orçamentária. Numa análise inicial do orçamento, há disponibilidade de 
poucos recursos para o edital APL.
Pretende-se conciliar o cronograma dos Editais do NIT, CNPq, FAPESC e próprios, com o fim de 
otimizar os trabalhos, evitando diversas avaliações do mesmo projeto.
6 – Calendário de reuniões
Foi sugerido calendário de reuniões da PROPI e coordenadores com o intuito de dar periodicidade 
às reuniões e cumprir cronograma do Comitê Central de Pesquisa (COCEP). Foram sugeridas 
reuniões bimestrais, com a indicação de semanas. Após consulta aos coordenadores sobre os dias da
semana mais propícios à realização das reuniões, ficaram estabelecidas as seguintes datas e 
formatos: 

26/04 – vídeo ou webconferência
28 a 29/06 – presencial 
09/08 – vídeo ou webconferência
25 a 26/10 – presencial
06/12 – vídeo ou webconferência 

7 - Outros assuntos 
A) CEPSH
Foi informado da Resolução 510/2016, do Conselho Nacional de Saúde, que dispõem sobre as 
normas aplicáveis às pesquisas em ciências humanas e sociais.
Foi solicitado que se dê ampla divulgação, também, ao cronograma de reuniões do referido comitê, 
de forma que os pesquisadores da área possam se organizar quanto a submissão das porpostas de 
pesquisa junto à Plataforma Brasil.
B) Edital Inovação
Foi informado que as bolsas estão sendo pagas; o recurso para investimento (materiais 
permanentes) está na dependência de liberação do financeiro pelo governo federal; os recursos de 
custeio, via cartão pesquisador, atrasaram em razão de pendências do edital anterior; porém, 
deverão se disponibilizados em breve.
C) Bolsistas Coordenações
Foi solicitado um retorno dos coordenadores acerca dos bolsistas da coordenação de pesquisa e 



extensão, com o fim de avaliar a pertinência e a validade da replicação deste edital nos próximos 
anos. Foi questionado se está sendo vantajosa a atuação dos bolsistas junto às coordenações. As 
respostas em sua maioria foram positivas, observando-se apenas que ainda é cedo para realizar essa 
avaliação, uma vez que as bolsas foram implantadas recentemente, assim como, para opinar sobre a 
manutenção do programa para os próximos anos. 
D) Termo de Sigilo
A Carla propôs um modelo de Termo de Sigilo a ser utilizado nos projetos de pesquisa a fim de 
proteger a Propriedade Intelectual.
E) Edital de patentes
Está sendo pensado um edital para recebimento de pedidos de registros de patentes, em períodos 
(janelas). Dependendo da demanda, estuda-se a possibilidade de contratação de empresa 
especializada para realizar as buscas de anterioridade e redação de patente.
F) Cartão Pesquisador
Está em processo de finalização da prestação de contas do edital anterior (2015) e por isso ainda 
não há crédito nos cartões. Mas tão logo esteja sanado esse problema, o crédito será depositado e o 
cartão disponibilizado aos contemplados nos editais 079/2016, 161/2016 e 162/2016.
G) Publicação projetos
A CGU notificou o IFC sobre a necessidade de publicitar todos os projetos que foram executados 
desde 2012 na página do institucional. Os projetos desenvolvidos até 2015 estão publicados nas 
páginas da Reitoria e dos campi. Contudo, temos a necessidade agora de publicar os projetos 
realizados em 2016 para atualizar as informações e evitar novas cobranças. Assim, cada campus 
deverá divulgar as pesquisas realizadas por seus servidores, exceto aqueles contemplados com 
editais geridos pela Reitoria, os quais serão publicados pela PROPI.

Transcrição do Chat.
[13:22] Bem-vindo(a) a <b>eduardo.werneck</b>!<br><br>Para compartilhar o seu microfone, 
clique no botão com um headset (à esquerda da barra superior). Use um headset para ter uma 
melhor experiência de áudio com menos ruídos.<br>
[13:31] eduardo.werneck: todos estão me ouvindo?
[13:33] Marlon Cordeiro Domenech: oi.... sim ...
[13:33] Dalila Teles Leão Martins: sim
[13:33] Gilson Ribeiro Nachtigall: Videira ...... sim
[13:34] Fabrício Campos Masiero: ok
[13:34] Tiago Dequigiovani: Estou ouvindo
[13:36] Sanir - Camboriú: ok
[13:35] Dalila Teles Leão Martins: Tem uma prof de Abelardo que ainda está aguardando aprovação
para participar
[13:37] Samuel de Medeiros Modolon: ola
[13:37] Samuel de Medeiros Modolon: não estou ouvindo
[13:38] Samuel de Medeiros Modolon: e sem video
[13:38] Dalila Teles Leão Martins: estou sem vídeo também
[13:38] Gilson Ribeiro Nachtigall: Estou vendo o Samuel
[13:39] Dalila Teles Leão Martins: está cortando muito o áudio
[13:39] Samuel de Medeiros Modolon: estou vendo tiago
[13:40] Tiago Brusque: estou vendo Samuel
[13:40] Solange Ferreira da Silveira Silveira: Não estou escutando
[13:43] Cristiane Araquari: sim
[13:42] eduardo.werneck: solange, conseguiu?
[13:43] Dalila Teles Leão Martins: solange não está escutando
[13:43] Marcella Zampoli Troncarelli: Eu escuto vocês
[13:43] Marcella Zampoli Troncarelli: Boa tarde a todos
[13:44] Tiago Dequigiovani: aqui está mudo agora....



[13:44] Tiago Dequigiovani: vou sair e entrar novamente
[13:44] Cristiane Araquari: Vocês estão me vendo?
[13:45] Cristiane Araquari: ok
[13:45] Marlon Cordeiro Domenech: Há uma sugestão da RNP de usar o Firefox... talvez usar esse 
navegador possa evitar problemas durante a reunião
[13:45] Cristiane Araquari: Estou ouvindo bem
[13:46] Cristhiane Guertler - SBS: O meu audio está falhando um pouco, mas dá para entender
[13:46] Tiago Dequigiovani: ok. só cortando um pouco...
[13:47] Cristhiane Guertler - SBS: ok
[13:49] Sanir - Camboriú: oi, boa tarde
[13:52] Cladecir Alberto Schenkel: Seguindo, então
[13:52] Marlon Cordeiro Domenech: ok
[13:52] Tiago Dequigiovani: ok
[13:52] Mario Resende: ok
[13:52] Tiago Brusque: ok
[13:52] samuel: ok
[13:53] Cristhiane Guertler - SBS: ok
[13:52] Gilson Ribeiro Nachtigall: ok
[13:54] Tiago Brusque: ok
[13:57] Cristhiane Guertler - SBS: Schenkel, não há mais um grupo de SBS? (não chegou a tempo 
de ser avaliado para esta reunião; sugestão: reenviar)
[13:58] Cristhiane Guertler - SBS: OK, talvez o prof envio tarde
[13:58] Cristhiane Guertler - SBS: enviou
[13:59] Cristhiane Guertler - SBS: ok, obrigada.
[13:59] Tiago Brusque: Tem uma previsão para quando será as datas para correção e nova tentativa 
de aprovação (conforme calendário de reuniões do COCEP definido)
[13:59] Tiago Brusque: ou é fluxo contínuo
[14:00] Tiago Brusque: ok
[14:00] samuel: aprovado
[14:02] Tiago Brusque: sim
[14:02] samuel: sim
[14:00] eduardo.werneck: sim..
[14:02] Mario Resende: sim
[14:02] Marlon Cordeiro Domenech: sim
[14:04] Sanir - Camboriú: sim
[14:02] Gilson Ribeiro Nachtigall: sim
[14:02] Rafael - Campus Ibirama: sim
[14:03] Cristhiane Guertler - SBS: sim
[14:03] Fabrício Campos Masiero: ok
[14:04] Mario Resende: ok
[14:04] Tiago Brusque: ok
[14:06] Sanir - Camboriú: ok
[14:04] Marlon Cordeiro Domenech: ok
[14:04] samuel: sim
[14:04] Cristhiane Guertler - SBS: ok
[14:04] Gilson Ribeiro Nachtigall: ok
[14:04] Tiago Dequigiovani: segundo o docente de Luzerna, ele tentou justificar a 
interdisciplinaridade (talvez possa ter havido problema na seleção do arquivo anexado, pois a 
proposta reenviada manteve os problemas da primeira versão, razão pela qual o parecer é pela não 
aprovação. Nada impede que se faça as correções e a proposta seja reenviada para apreciação na 
próxima reunião)
[14:04] Tiago Dequigiovani: o



[14:04] Tiago Dequigiovani: ok
[14:07] Marcella Zampoli Troncarelli: Há um limite para apresentação de propostas de grupos de 
pesquisa? O curso de Agronomia do campus Concórdia teria interesse em criar um grupo, mas 
foram informados pela Reitoria de que os pesquisadores deveriam se associar a grupos de pesquisa 
já existentes, de outros campi. O que os pesquisadores questionam é que as linhas de pesquisa são 
muito diferentes de outros campi, dificultando a interação. (Há uma orientação para os grupos de 
pesquisa sejam organizados por especialidades, com pesquisadores de diferentes campi. Nada 
impede que haja um grupo de pesquisa com pesquisadores de um campus, contudo, muitas vezes os 
grupos são muito genéricos e as linhas de pesquisa díspares, o que dificulta verificar qual a unidade 
e identidade do grupo. Por esta razão a orientação é que os pesquisadores de diferentes campi se 
juntem de acordo com suas especialidades em grupos de pesquisa)
[14:09] Marcella Zampoli Troncarelli: ok
[14:10] Marcella Zampoli Troncarelli: Excelente, muito obrigada
[14:11] Cristhiane Guertler - SBS: e é possível a inserção de uma linha de pesquisa em um grupo já 
formado? (Sim. É o líder do grupo que pode fazê-lo)
[14:13] Cristhiane Guertler - SBS: ótimo, isso pode ajudar bastante aqui para profs entrarem em 
outros grupos mais gerais
[14:12] Cristiane Araquari: Desculpe, tive um problema de audio...foi falado do grupo Vigilância 
Sanitária, Inspeção e Tecnologia de Alimentos ?
[14:13] Gilson Ribeiro Nachtigall: Quantos grupos de pesquisa temos no IFC. Aquela avaliação dos
grupos continua sendo feita? (de acordo com a avaliação 2016, são 63 grupos)
[14:13] Cristiane Araquari: Sim.
[14:13] Cristiane Araquari: pelo menos me informaram que estão aguardando..
[14:13] Cristiane Araquari: perfeito obrigada
[14:14] Cristiane Araquari: Lider professora Eriane
Em consulta ao Coordenador de Pós-Graduação, o mesmo informou que de fato recebeu esta 
proposta e por um lapso a deixou de fora do relatório. Informou ainda que o parecer é favorável à 
aprovação.
[14:16] Marcella Zampoli Troncarelli: <a href="event:http://ifc.edu.br/wp-
content/uploads/2014/05/rel_grupo_recursos_humanos_cadastrados_dir_por_grupo-1.pdf"> 
<u>http://ifc.edu.br/wp-
content/uploads/2014/05/rel_grupo_recursos_humanos_cadastrados_dir_por_grupo-1.pdf</u></a>
[14:16] Marcella Zampoli Troncarelli: Atualizado em 10/10/2016
[14:17] Marcella Zampoli Troncarelli: Sim
[14:19] Gilson Ribeiro Nachtigall: Meu grupo não aparece nesta lista
[14:20] Dalila Teles Leão Martins: Estou com muito problema com a conexão. A criação de novos 
grupos de pesquisa só ocorre mediante edital? (Resolução 097/2013)  
[14:20] Dalila Teles Leão Martins: ok
[14:19] eduardo.werneck: http://consuper.ifc.edu.br/wp-content/uploads/sites/14/2014/07/RESOLU
%C3%87%C3%83O-097-2013-Aprova-regulamentacao-Grupos-de-Pesquisa.pdf
[14:21] Dalila Teles Leão Martins: Obrigada!
[14:22] Cristhiane Guertler - SBS: sim
[14:22] Cristhiane Guertler - SBS: aqui em SBS
[14:22] Cristhiane Guertler - SBS: Informática aplicada e automação
[14:22] Cristhiane Guertler - SBS: enviado em 7 fevereiro
[14:22] Cristhiane Guertler - SBS: lider Andreia Marini  (não chegou a tempo de ser avaliado para 
esta reunião; sugestão: reenviar para posgraduacao@ifc.edu.br)
[14:23] Cristhiane Guertler - SBS: ok obrigada
[14:23] Cristiane Araquari: ok
[14:24] Marlon Cordeiro Domenech: ok
[14:24] Cristhiane Guertler - SBS: ok
[14:24] Helmo Alan Batista de Araújo: Boa tarde!
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[14:23] eduardo.werneck: opaaa
[14:23] eduardo.werneck: finalmente
[14:24] Marcella Zampoli Troncarelli: Quanto tempo entre submissão, avaliação e possível 
aprovação? (o tempo é o intervalo entre as reuniões do COCEP, desde que chegue a tempo de ser 
avaliado antes da reunião)
[14:24] Cristiane Araquari: sim
[14:25] Cristhiane Guertler - SBS: sim
[14:24] Helmo Alan Batista de Araújo: Há um grupo que está em situação preenchimento 
(Importante: depois de preencher com os dados do grupo ou alterar informação, o líder deve 
selecionar a opção “enviar ao CNPq” para que as informações sejam atualizadas. Do contrário, 
permanecerá na condição de “em preenchimento”. Nos novos grupos, para serem certificados pelo 
IFC, o líder também deverá, depois preencher os formulários, selecionar a opção “enviar ao 
CNPq”).
[14:26] Marcella Zampoli Troncarelli: ok, muito obrigada
[14:27] Cladecir Alberto Schenkel: posgraduacao@ifc.edu.br
[14:27] Cristhiane Guertler - SBS: ok
[14:27] Cristhiane Guertler - SBS: ok
[14:32] Gilson Ribeiro Nachtigall: Recebi muitos questionamentos porque é necessário essa 
importação no SIGAA. Pois existe uma plataforma Nacional  (Plataforma Lattes) que funciona 
bem. (A questão é que o Módulo Pesquisa do SIGAA faz a avaliação da produção acadêmica e os 
dados que não importa automaticamente do Lattes são chaves/critérios para realizar a avaliação da 
produção. E é preciso validar as informações, senão ele não contabilizará na avaliação do mérito 
curricular. Importante dizer também que o SIGAA é uma plataforma de avaliação da produção para 
fins dos editais de apoio de pesquisa do IFC; diferente do Lattes que é de registro e divulgação da 
produção)
[14:33] Marcella Zampoli Troncarelli: Os professores têm relatado muitas dificuldades na 
importação dos dados do Lattes. Muitos campos no sistema são de preenchimento obrigatório e nem
todas as informações estão disponíveis no Lattes como, por exemplo, data de publicação; 
impossibilitando a validação dos dados. (há informações que não são precisas, tais como a data de 
publicação de uma revista. Porém, a revista tem uma periodicidade e a data a informar é relativa a 
esse período. O mesmo vale para a apresentação de trabalhos em eventos, uma data compreendida 
no período de realização do mesmo)
[14:36] Marcella Zampoli Troncarelli: ok
[14:36] Mario Resende: ok
[14:36] Tiago Dequigiovani: A importação no sigaa não segue exatamente o lattes...
[14:36] Tiago Dequigiovani: tive problemas no meu caso também
[14:37] Tiago Dequigiovani: vai ter que ser manualmente (sim, manual mesmo)
[14:37] Helmo Alan Batista de Araújo: Esta funcionando para os técnicos?
[14:39] Tiago Dequigiovani: os trabalhos de publicação em anais foram contabilizados somente 
como participação em enventos, não artigos
[14:39] Tiago Dequigiovani: somente para informar... pode ter esses problemas
[14:39] Cladecir Alberto Schenkel: Ok
[14:40] Tiago Dequigiovani: sim
[14:41] Tiago Dequigiovani: se inserir manualmente no sigaa, tem a possibilidade de congresso
[14:43] Cladecir Alberto Schenkel: Seguindo, então
[14:43] samuel: podemos continuar
[14:48] Aline Louise: 3.1.7Apresentar projeto de pesquisa com viabilidade técnica e financeira, 
aprovado pela CAP e com a anuência, mediante a assinatura no formulário, do Coordenador de 
Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação e do Diretor-geral do Campus
[14:49] Marcella Zampoli Troncarelli: Recebemos sugestões de docentes a respeito do processo de 
avaliação: ter o mesmo número de avaliadores em todos os projetos; tomar cuidado ao encaminhar 
os projetos para avaliadores entre os campi, para evitar conflitos de interesse; encaminhar o boletim 



de avaliação aos docentes, para conhecimento
[14:50] Fabrício Campos Masiero: Existe a possibilidade de avaliação e ranqueamento (para reserva
no Campus) para o Edital PIBIC (Graduação) de proponentes com Mestrado Concluído? e não 
Doutorado para aproveitamento no ranqueamento dos projetos/bolsas do Campus? (podemos fazer 
os dois ranqueamentos (Doutorado – PIBIC, PIBIC-Af e PIBITI; Mestrado – PIBIC-EM)
[14:52] Marcella Zampoli Troncarelli: Sim, teria que ser o boletim limpo e individual 
(providenciaremos)
[14:52] Cristiane Araquari: Aproveito para confirmar qual o item fala do cadastro de reserva?
[14:52] Cristiane Araquari: para utilização nos campi
[14:53] Aline Louise: 13.8 Os Campi do IFC poderão utilizar o ranqueamento geral final dos 
projetos, classificados para os fins deste Edital, como cadastro de reserva para a seleção de projetos 
a serem contemplados com recursos do próprio Campus.
[14:53] Fabrício Campos Masiero: Então no edital PIBIC os coordenadores mestres serão 
ranqueados e não desclassificados?
[14:54] Fabrício Campos Masiero: correto
[14:55] Gilson Ribeiro Nachtigall: Verifiquei que no CRONOGRAMA dos Editais não existe data 
para aprovação da CAPP nos campus. Muitos pesquisadores estavam se organizando para enviar 
pensando que na data final era dia 17/03. Mas a CAPP precisa dos projetos antes para dar o parecer. 
(Sim, cada campus pode se organizar da melhor maneira que lhe convier. Mas, há essa necessidade 
de avaliação da Capes, conforme o item 3.1.7 dos Editais) 
[14:55] Fabrício Campos Masiero: ok
[14:55] Tiago Dequigiovani: idem Gilson
[14:55] Aline Louise: 3.1.2 Possuir titulação mínima de doutor;
[14:56] Marcella Zampoli Troncarelli: Com base nisso, agendei a reunião da CAPP para o dia 
10/03. Os professores deverão enviar os projetos até o dia 09/03. Somente os projetos aprovados 
pela CAPP nesta data serão assinados pela Coordenação de Pesquisa e Diretor do campus, para 
encaminhamento à PROPI
[15:02] Sanir - Camboriú: ok
[15:00] Cristiane Araquari: ok
[15:00] samuel: sim
[15:05] Tiago Dequigiovani: esse edital "substitui" o edital de fluxo contínuo do campus? (O Edital 
de Cadastro de Reserva pode substituir o de fluxo contínuo futuramente. Mas essa é uma questão de
cada campus se organizar e ver como funciona melhor)
[15:06] Tiago Dequigiovani: ok
[15:08] Sanir - Camboriú: Shenkel, e quando o projeto não foi submetido a edital interno? Como 
devemos validar a CH na pesquisa? Pergunto poruqe temos pesquisadores participando de projetos 
externos e estamos com dúvida com relação à valiadação. (Quando se tratar de projeto em parceria 
com outra instituição, é necessário formalizar acordo de cooperação, até para justificar parte da 
carga horária de trabalho cumprida em outra instituição ou o uso das instalações do IFC, conforme 
for o caso. No caso de projetos aprovados por agências de fomento e realizados na instituição, 
adequar à carga horária prevista na Instrução Normativa 01/2017).
[15:07] Cladecir Alberto Schenkel: Rafael, foi uma pergunta?
[15:09] Gilson Ribeiro Nachtigall: Nos Editais IFC/CNPq os campus não ficam com a 
documentação (projetos e relatórios). Nesse caso de auditoria no campus como devemos proceder? 
No caso  do PTD (Como há muita probabilidade de ocorrer uma auditoria dos PTDs, por conta de 
sua vinculação com o ponto docente, é bom ter os relatórios de todos os projetos de pesquisa 
incluídos pelos professores em seus PTDs. Nos casos de projetos apoiados pela Reitoria e CNPq, os
relatórios estão com a PROPI. Cópias, no entanto, podem ser solicitadas à PROPI e ao próprio 
docente, que nos envia apenas cópia digital).
[15:12] Sanir - Camboriú: Sim, já existe.
[15:10] carla PROPI/NIT: plano de trablho
[15:10] carla PROPI/NIT: com o cronograma



[15:12] Sanir - Camboriú: ok
[15:11] Cristiane Araquari: e quanto aos de fomento externo (edital universal entre outros...)...nós 
em araquari  sugerimos que nos tragam cópias do projeto e relatório para validação no PTD... (Ok)
[15:12] Gilson Ribeiro Nachtigall: ok
[15:12] Cristiane Araquari: verdade...
[15:19] Marcella Zampoli Troncarelli: Eu poderia colaborar
[15:20] Cladecir Alberto Schenkel: Agradeço. Vamos entrar em contato com os interessados
[15:20] Cladecir Alberto Schenkel: Só um momento
[15:20] Cristiane Araquari: não estou ouvindo...parou?
[15:20] carla PROPI/NIT: discução PROPI
[15:20] carla PROPI/NIT: kkkk
[15:21] Cristiane Araquari: ok..
[15:22] Tiago Brusque: sim
[15:22] Marcella Zampoli Troncarelli: Sim
[15:22] Marlon Cordeiro Domenech: sim....
[15:22] Cristhiane Guertler - SBS: sim
[15:22] samuel: sim
[15:22] Aline Louise: sim
[15:22] Rafael - Campus Ibirama: sim, por favor.
[15:24] Sanir - Camboriú: sim
[15:22] Cristiane Araquari: ok
[15:22] Helmo Alan Batista de Araújo: ok
[15:22] samuel: ok
[15:24] Sanir - Camboriú: Ok
[15:22] samuel: obrigado
[15:22] Mario Resende: ok
[15:22] Rafael - Campus Ibirama: ok
[15:22] Tiago Brusque: ok
[15:22] Tiago Dequigiovani: ok
[15:22] Marlon Cordeiro Domenech: ok
[15:22] solange ferreira da silveira silveira: ok
[15:22] Cladecir Alberto Schenkel: 15 minutos
[15:22] Cladecir Alberto Schenkel: Parada para a água
[15:22] Gilson Ribeiro Nachtigall: ok
[15:41] Cladecir Alberto Schenkel: Retomamos?
[15:41] Mario Resende: ok
[15:41] solange ferreira da silveira silveira: sim
[15:41] Marlon Cordeiro Domenech: sim
[15:41] Marcella Zampoli Troncarelli: ok
[15:41] Joseane Evaldt Corrêa Teixeira: ok
[15:41] Tiago Dequigiovani: ok
[15:41] Aline Louise: ok
[15:41] Cristiane Araquari: ok
[15:42] Tiago Brusque: ok
[15:45] Helmo Alan Batista de Araújo: ok
[15:52] Mario Resende: tudo ok
[15:52] Marlon Cordeiro Domenech: sim
[15:52] Gilson Ribeiro Nachtigall: ok
[15:52] Helmo Alan Batista de Araújo: ok
[15:52] Cristhiane Guertler - SBS: ok
[15:55] Rafael - Campus Ibirama: Olá. Seria possível que as reuniões  aconteçam nas quartas e 
quintas-feiras? Nas segundas e terças há muitas tarefas/aulas no nosso campus.



[15:56] Rafael - Campus Ibirama: ok.
[16:02] Sanir - Camboriú: Para mim, terça e quinta
[16:00] samuel: quarta a tarde e quinta ok
[16:00] Cristhiane Guertler - SBS: segundas, terças
[16:00] Helmo Alan Batista de Araújo: terça a quinta
[16:00] Gilson Ribeiro Nachtigall: terça e quarta
[16:00] Marcella Zampoli Troncarelli: Quartas e quintas
[16:00] solange ferreira da silveira silveira: terça e quinta
[16:01] Tiago Brusque: Quarta e quinta
[15:59] eduardo.werneck: quarta
[16:01] Mario Resende: quarta
[16:01] Cristiane Araquari: terça a terde e quarta manhã
[16:01] Marlon Cordeiro Domenech: terça a tarde e quarta de manhã
[16:01] Rafael - Campus Ibirama: quarta e quinta
[16:01] Cladecir Alberto Schenkel: Parece que quartas-feiras está mais indicada
[16:02] Cristiane Araquari: ok..
[16:02] Marlon Cordeiro Domenech: mas... precisam ser dois dias, não?
[16:02] Marlon Cordeiro Domenech: uma tarde e outra manhã?
[16:02] Cladecir Alberto Schenkel: Quartas feiras as reuniões por webconferência
[16:02] Tiago Dequigiovani: quarta só posso a tarde...para amnhã já troquei as aulas....
[16:02] Cladecir Alberto Schenkel: se previso manhã e tarde
[16:02] Cladecir Alberto Schenkel: senão, à tarde
[16:02] Gilson Ribeiro Nachtigall: tarde
[16:03] Marlon Cordeiro Domenech: ok... tarde é melhor na quarta-feira
[16:03] Cladecir Alberto Schenkel: Nas presenciais, pode ser quarta tarde e quinta de manhã?
[16:03] solange ferreira da silveira silveira: Para mim melhor pela manhã
[16:03] Cristhiane Guertler - SBS: quinta dou aula dia todo
[16:03] Cristiane Araquari: de acordo
[16:04] Cristhiane Guertler - SBS: sim, é possível sim.
[16:04] Rafael - Campus Ibirama: Quanto às datas das reuniões, a minha única consideração é a 
ultima (de 13 a 15/12). Como é a última semana de aula, teremos muitas provas, exames entrega de 
diários etc. Se fosse possível, poderíamos adiantar em uma semana?
[16:05] Cristiane Araquari: Somente fazendo uma colocação...estaremos em exames e fechamento 
de diários na semana da última reunião...será que não poedríamos pensar em antecipar uma semana 
em dezembro?
[16:05] Cristiane Araquari: sim
[16:06] Rafael - Campus Ibirama: sim
[16:06] Mario Resende: de acordo com a proposta de adiantar em uma semana a última reunião
[16:06] Rafael - Campus Ibirama: 4 a 8/12
[16:06] Cristiane Araquari: pois senta semana estaríamos comos diários e exames do superior e do 
integrado...
[16:06] Marcella Zampoli Troncarelli: 04 a 08/12
[16:06] Cristiane Araquari: o calendário é o mesmo em todos os campi?
[16:07] Rafael - Campus Ibirama: sim
[16:08] Rafael - Campus Ibirama: foi definido pela PROEN
[16:08] Rafael - Campus Ibirama: sobre o calendário
[16:09] Cladecir Alberto Schenkel: 26/04 – vídeo ou webconferência

28 a 29/06 – presencial 
09/08 – vídeo ou webconferência
25 a 26/10 – presencial
06/12 – vídeo ou webconferência

[16:09] Cristiane Araquari: ok obrigada



[16:10] Mario Resende: ok, fechamos
[16:10] Marlon Cordeiro Domenech: ok
[16:10] Cristiane Araquari: ok
[16:12] Sanir - Camboriú: ok
[16:10] Cristhiane Guertler - SBS: sim
[16:10] Gilson Ribeiro Nachtigall: ok
[16:10] Helmo Alan Batista de Araújo: ok
[16:10] solange ferreira da silveira silveira: ok
[16:10] Marcella Zampoli Troncarelli: Só para confirmar, as diárias correm por conta de cada 
campus para as reuniões presenciais?
[16:11] samuel: nas quartas de preferencia a tarde porque tenho aula na parte da manhã. Obrigado
[16:11] Cristhiane Guertler - SBS: ótimo!
[16:11] Cladecir Alberto Schenkel: Sim Samuel, em princípio à tarde
[16:11] samuel: blz
[16:11] Cladecir Alberto Schenkel: Se necessário (extensão da pauta) pode ser necesssário a amnhã
[16:12] samuel: ok
[16:12] Gilson Ribeiro Nachtigall: amanhã não poderei participar. Tenho agendado dia de campo
[16:12] Gilson Ribeiro Nachtigall: blz
[16:14] Cladecir Alberto Schenkel: Resolução 510/216 
(http://conselho.saude.gov.br/resolucoes/2016/Reso510.pdf) 
[16:15] Cladecir Alberto Schenkel: 2016
[16:18] Sanir - Camboriú: sim
[16:18] Sanir - Camboriú: vou verificar
[16:18] Cristhiane Guertler - SBS: quem tem me auxiliado é Marcio cepsh@ifc-camboriu.edu.br
[16:18] Cladecir Alberto Schenkel: é o próprio
[16:20] Sanir - Camboriú: cepsh@ifc-camboriu.edu.br
[16:18] Cladecir Alberto Schenkel: é o secretário do Comitê
[16:18] Cladecir Alberto Schenkel: Márcio é o secretário
[16:18] Cristhiane Guertler - SBS: (47) 2104-0882
[16:18] Cladecir Alberto Schenkel: Grato gente
[16:20] Sanir - Camboriú: <a href="event:http://cepsh.ifc.edu.br"> 
<u>http://cepsh.ifc.edu.br</u></a>
[16:20] Cristiane Araquari: sim
[16:20] solange ferreira da silveira silveira: sim
[16:20] Tiago Brusque: s
[16:20] Helmo Alan Batista de Araújo: sim
[16:22] Sanir - Camboriú: boa tarde, Carla
[16:20] Cristhiane Guertler - SBS: sim
[16:25] Cladecir Alberto Schenkel: Seguimos a pauta
[16:28] Cristiane Araquari: Em Araquari os bolsistas Pesquisa e extensão então trabalhando em 
conjunto e de forma muito satisfatória...
[16:29] samuel: Aqui em Santa Rosa do Sul o nosso bolsista está realizando um ótimo trabalho
[16:29] Marlon Cordeiro Domenech: Fraiburgo, idem...
[16:29] Marcella Zampoli Troncarelli: Também estou muito satisfeita com os bolsistas de pesquisa e
extensão em Concórdia.
[16:29] Mario Resende: Difícil ainda fazer uma avaliação definitiva... É uma boa iniciativa, os 
bolsistas trabalham juntos, embora ainda existam dificuldades para determinar quais seriam as 
atribuições desse bolsista
[16:29] Cladecir Alberto Schenkel: beleza
[16:30] Marcella Zampoli Troncarelli: A bolsista tem me auxiliado na organização de documentos e 
no cadastro de projetos de pesquisa
[16:36] Cristiane Araquari: o do Nit também é cartão pesquisador?

http://conselho.saude.gov.br/resolucoes/2016/Reso510.pdf


[16:37] Cristiane Araquari: será enviado junto com os do 162 ?
[16:37] Cristiane Araquari: ok obrigada
[16:37] Tiago Dequigiovani: já foram encaminhados, ok/
[16:37] Tiago Dequigiovani: ?
[16:38] samuel: Pessoal, infelizmente preciso ir. Acredito que amanhã não teremos reunião. Entrarei
em contato com a PROPI para saber sobre os ultimos assuntos da pauta.ok?
[16:39] samuel: ok
[16:41] samuel: Isso Obrigado
[16:41] samuel: abraço a todos e obrigado
[16:41] Mario Resende: ok
[16:41] Cristiane Araquari: sombre os Anais da MICTI...já estão disponíveis?
[16:42] Cristiane Araquari: oriento aos participantes que os certificados serão pelo sistema?
[16:42] Cristhiane Guertler - SBS: aqui em SBS os professores estão propondo a realização de 
projetos mais básicos sem fomento por enquanto.
[16:43] Cristhiane Guertler - SBS: após aprovação pela CAPP podemos fazer divulgação no site 
aqui?
[16:42] Cristiane Araquari: obrigada Eduardo
[16:44] Cristhiane Guertler - SBS: e uma dúvida de iniciante: eles precisam apenas passar pelo 
CAPP sem ter edital, como não há fomento? (é uma questão de organização do campus, pode ter 
edital para a recepção dos projetos ou uma estratégia de balcão/demanda, sem problemas).
[16:43] solange ferreira da silveira silveira: Estou na mesma cituação que a Cristhiane
[16:43] Cristiane Araquari: obrigada Schenkel
[16:44] Gilson Ribeiro Nachtigall: Estão solicitando declaração de premiação da MICTI
[16:44] Cristhiane Guertler - SBS: ok, obrigada
[16:45] Cristhiane Guertler - SBS: Estamos fazendo isso aqui
[16:45] Cristhiane Guertler - SBS: sem edital
[16:45] Cristhiane Guertler - SBS: pode ser feito então
[16:46] Cristhiane Guertler - SBS: sim, isso estamos fazendo. E como colocamos isso no ptd?
[16:46] Joseane Evaldt Corrêa Teixeira: Cris, todos os certificados já estão na página do evento 
(participação como ouvinte, avaliador, apresentação de trabalhos, comissão organizadora.) Com 
exceção dos trabalhos premiados, para os quais fazemos declaração conforme solicitadas.
[16:46] Cristhiane Guertler - SBS: estou cadastrando os projetos como sem edital por enquanto.
[16:46] Cristiane Araquari: Obrigada Joseane
[16:46] Tiago Brusque: vou abrir meu audio
[16:47] samuel: Pessoal, estou indo. Abraço a todos e bom trabalho
[16:47] Cladecir Alberto Schenkel: Abraços
[16:47] Cristhiane Guertler - SBS: tb tenho essa dúvida de bolsista voluntário
[16:50] Cristiane Araquari: Em Araquari estamos cadastrando também os voluntários e projetos sem
fomento...visando cadastro para validação do PTD...
[16:50] Tiago Brusque: Ok, Obrigado
[16:50] Helmo Alan Batista de Araújo: Questionei isso a PROEX (do trabalho voluntário) Não 
temos Resolução aprovada sobre trabalhos voluntários, mas a sugestão é se basear pela Lei nº 9.608
de 18 de fevereiro de 1998.
[16:52] Marlon Cordeiro Domenech: mas nesse caso, como ficam os editais de projetos didático-
pedagógicos sem fomento, que permitem participação de alunos sem bolsa? (Há previsão no 
regulamento das atividades de pesquisa; a regulamentação específica sobre o trabalho voluntário 
está sendo redigida. Orienta-se a verificar a legislação vigente e adotar os procedimentos 
recomendados)
[16:53] Marlon Cordeiro Domenech: o ideal seria criar uma normativa para isso dentro do Campus 
então? (Haverá uma normativa para todo o IFC)
[16:53] Marlon Cordeiro Domenech: portanto, o ideal é esperar... (para a normativa sim)
[16:53] Marlon Cordeiro Domenech: entendi



[16:53] Marlon Cordeiro Domenech: ok!
[16:53] Marlon Cordeiro Domenech: obrigado
[16:53] Tiago Dequigiovani: Eu sigo os documentos semelhantes ao cadastro de bolsistas do CNPq,
para os alunos voluntários
[16:55] Marcella Zampoli Troncarelli: Empresas privadas podem pagar bolsa para aluno em projeto 
de pesquisa realizado no campus, mediante assinatura de termo de cooperação técnica, ou existe 
alguma restrição legal nesse sentido? (Podem pagar bolsa sim. O problema quando recebemos em 
espécie alguma contrapartida para os projetos de pesquisa, é que depois temos dificuldade de gastar 
esse dinheiro. A sugestão que damos é receber doação dos materiais e/ou bolsa. Não há ilegalidade 
nisso, mas é necessário formalizar em acordo de cooperação, inclusive quais as responsabilidades 
de cada uma das partes envolvidas)
[16:57] Marcella Zampoli Troncarelli: Certo, muito obrigada
[16:57] Marcella Zampoli Troncarelli: ok
[16:58] Tiago Dequigiovani: A PROPI fornece informações para o CENSUP, censo do ensino 
superior? como é feito nos outros campus o levantamento do nome dos bolsistas do CNPq? (não 
fomos solicitados, apenas mantemos nosso cadastro atualizado)
[16:59] Tiago Dequigiovani: foi solicitado para mim fornecer aqui no campus....
[16:59] Tiago Dequigiovani: são de todos os alunos participantes
[16:59] Marcella Zampoli Troncarelli: Quanto ao cartão pesquisador, consegui patrocínio de duas 
empresas que irão fornecer produtos que estavam previstos para compra no projeto do Edital 162. 
Sendo assim, eu poderia utilizar os recursos para compra de outros materiais de custeio para este 
projeto? (Sim, só solicitar a substituição dos itens do orçamento aprovado pelos novos materiais. O 
único cuidado é que não se deve ultrapassar o valor do orçamento aprovado)
[16:59] Tiago Dequigiovani: independente de edital
[17:00] Tiago Dequigiovani: isso
[17:00] Tiago Dequigiovani: pois tem um pesquisador institucional na reitoria
[17:02] Marcella Zampoli Troncarelli: ótimo. A empresa tem que fazer então um documento de 
doação dos produtos? (é interessante que o faça, até para ter o registro)
[17:02] Marcella Zampoli Troncarelli: Ou uma nota fiscal sem valor?
[17:02] Marcella Zampoli Troncarelli: Sim
[17:03] Marcella Zampoli Troncarelli: Legal
[17:03] Marcella Zampoli Troncarelli: Obrigada
[17:05] Marcella Zampoli Troncarelli: Eu agradeço a oportunidade e peço desculpas por tantas 
solicitações, pois estou iniciando a gestão. Achei que foi muito produtiva esta forma de reunião, e 
também pela economia que ela representa ao IFC. Parabéns a todos
[17:07] Gilson Ribeiro Nachtigall: amanhã sem reunião então
[17:07] Tiago Brusque: Muito proveitosa a reunião por web, Obrigado, abraços
[17:07] Cristhiane Guertler - SBS: Muito obrigada!! Ótima semana a todos!


